
 
Bericht zur Fachratssitzung am 09.12.2020 

Ort: Videokonferenz 

Beginn: 14.15 Uhr; Ende: 15.15 Uhr 

anwesend: Professoren: Ekkehard Felder (Sprecher), Ludger Lieb, Dirk Werle; Mittelbau: Sylvia 
Brockstieger, Thordis Hennings, Kerstin Roth; studentische Vertreter*innen: Simon Heyne (Ver-
tretung für Karina Oertel), Nathalie Schürmann, Jan Luca Werner; Gäste: Marcel Krings, Andrea 
Albrecht. 

abwesend: -- 

 
TOP 1  Feststellung der Tagesordnung 
TOP 6 „Aussprache mit den Studierenden bezüglich der aktuellen Online-Lehre (Lieb)“ wird er-
gänzt durch „Ergebnisse der Lehrformatebefragung vom SS 2020“. Die Tagesordnung wird in 
dieser Form einstimmig angenommen. 
 
TOP 2  Genehmigung des Protokolls 
Das Protokoll der letzten Sitzung (15.07.2020) wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3   Anfragen und Mitteilungen 
• digitale Weihnachtsfeier 19.12.2020: K. Roth weist die Vertreter der Fachschaft darauf hin, 

dass die Plattform „wonder“ nicht mit allen Browsern funktioniert. Die Fachschaft wird in 
einer E-Mail über die möglichen technischen Probleme informieren. 

• D. Werle berichtet von EDV-Problemen am GS (die EDV-Abteilung ist bereits informiert). 
S. Brockstieger bietet an, ggf. das URZ diesbezüglich zu kontaktieren. 

 
TOP 4  Freiwillige Evaluation WS 2019/20 (Krings) 
• Anzahl der evaluierten Lehrveranstaltungen: 18 (288 ausgewertete Fragebögen).  
• M. Krings berichtet über die insgesamt positiven Ergebnisse und wird diese zur Kenntnis-

nahme an Frau Becker weiterleiten. 
 
TOP 5  SignUp: Probleme und Alternativen (Lieb) 
• L. Lieb berichtet von vielfältigen Problemen mit SignUp, u.a. Schwierigkeiten bei der Abbil-

dung von Studienordnungen, unzulässige Notenskala, Programmierungskosten. 
• M. Krings nennt als Grund für die diversen Schwierigkeiten die zahlreichen parallel existieren-

den Prüfungsordnungen. 
• A. Albrecht weist auf die Abhängigkeit vom zuständigen Programmierer hin und plädiert da-

für, SignUp durch LSF zu ersetzen.  
• M. Krings informiert darüber, dass in einigen Jahren eine Umstellung auf ein neues Programm 

(Campus online) geplant ist. 
• die Studierendenvertreter*innen berichten von Problemen mit SignUp. 
• Probleme mit SignUp und mögliche Alternativen werden in der heutigen Direktoriumssitzung 

besprochen. 



 
TOP 6  Aussprache mit den Studierenden bezüglich der aktuellen Online-Lehre 
  (Lieb) und Ergebnisse der Lehrformatebefragung vom SS 2020 
• N. Schürmann berichtet von einer Umfrage, die von der Fachschaft über die sozialen Medien 

geschaltet wurde: kein repräsentatives Meinungsbild aufgrund der geringen Anzahl der Rück-
meldungen (insgesamt vier). 

• A. Albrecht trägt die Bitte von Studierenden nach einer neuen Umfrage über den Studieren-
denverteiler vor. 

• L. Lieb berichtet von dem Wunsch der Studierenden nach stärkerer Vereinheitlichung in der 
online-Lehre und weist auf die umfangreichen Ergebnisse der Lehrformatebefragung vom SS 
2020 hin.  

• M. Krings berichtet über die Ergebnisse der Lehrformate-Befragung vom SS 2020: 
- insgesamt sei das Ergebnis positiv zu bewerten 
- Lehrende und Studierende wiesen vielfach auf technische Probleme bzw. Hürden hin 
- die Studierenden sind dagegen, dass online-Formate dauerhaft ins Curriculum aufgenom-

men werden.  
 
TOP 7  Verschiedenes 
• N. Schürmann kündigt an, dass durch die Reduktion der Qualitätssicherungsmittel möglich-

erweise nicht alle beantragten Tutorien bewilligt werden. Weitere Finanzierungsmöglichkeiten 
werden in der heutigen Direktoriumssitzung besprochen. 

 
 
 
    
 
Heidelberg, den 09.12.2020 
 
gez. PD Dr. Thordis Hennings 
 
  
 


